
LE BAYETOIS
Chères Bayétoises, chers Bayétois,

Les travaux de réfection de toiture de l’atelier municipal sont achevés. Nos artisans locaux vont pouvoir
commencer les travaux à l’intérieur de celui-ci pour réinstaller la crèche avant la rentrée scolaire de
septembre 2023. La salle de motricité devrait quant à elle être opérationnelle avant l’été. Nos employés se
réinstalleront dans leur atelier dès que possible sachant qu’il y a beaucoup de réaménagements à faire.
Le Conseil Municipal a voté le budget 2023, que nous vous présentons dans ces pages. Il est supérieur aux
autres années en raison des réparations des dommages dus aux intempéries du mois de juin.
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Un programme de revitalisation de centre bourg centre-ville commence avec le Département de l’Allier, et
l’ATDA (Agence Technique Départemental de l’Allier). Une première réunion a eu lieu avec les différents
partenaires (ARS, Communauté de communes, Département, ATDA, et aussi SDE 03, ABF…) et quelques
habitants du village.
Une consultation publique est disponible sur internet à l’adresse suivante : https://colibris.link/rcvcb-bayet.
Vous trouverez à la fin de ce Bayétois un QR Code pour vous y rendre directement et sur Intra-Muros le lien
direct. Pour les personnes ne possédant pas de connexion internet, il est possible de remplir l’enquête sur
papier à la mairie. 
Cette étude nous permettra de cadrer les projets pour les années à venir et surtout de trouver des co-
financeurs. Je vous remercie pour votre participation à cette consultation. Tous les habitants sont concernés
et bien sûr, ce programme proposé par le Département n’empêche pas les investissements sur tout le
territoire.
Les projets pour cette année, en plus de l’étude RCVCB, sont la fin de l’aménagement de la place de l’église
pour retrouver une certaine convivialité ; l’aménagement de la cour de l’école et du coin crèche pour la
rendre plus agréable, moins chaude, et surtout plus en adéquation avec les projets scolaires.
Si aucuns travaux de voirie ne sont prévus cette année, nous avons néanmoins revu les différents chemins et
voies communales.
Avec l'arrivée des beaux jours, les animations vont reprendre :  une pièce de théâtre à la salle des fêtes en
mai, le gala des Étoiles Bayétoises, le feu de la Saint-Jean, le traditionnel feu d’artifice en juillet, un concert
en août à l’église, la fête patronale en septembre …
Je tiens à remercier les associations, les élus et bien sûr les agents pour leurs contributions à faire avancer les
projets, les dossiers et le bien vivre sur notre commune. Je profite de ces quelques lignes pour vous informer
qu'une réunion sera organisée le 13 mai 2023 à 11 heures à la mairie pour statuer sur le devenir du comité des
fêtes, actuellement en sommeil. Je compte sur votre nombreuse participation.
N'oubliez pas de télécharger l'application intra-Muros qui remplace ComMaVille.
Rendez-vous à toutes et tous le 8 mai à 10h45 dans la cour de la mairie pour le défilé de commémoration.
Je vous souhaite une bonne lecture de ce numéro du Bayétois, réalisé par notre stagiaire Teddy Bouché, que
nous remercions, et la commission communication du Conseil Municipal.

Le Maire,
Philippe BUSSERON
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Ancienne élève de l'école de Bayet,
Andréa est actuellement en classe
de 4ème au collège Blaise de
Vigenère à St Pourçain sur Sioule.
Elle débute le judo dès 5 ans au Judo
Club Saint Pourçinois.
Dès son plus jeune âge, Andréa
participe à plusieurs tournois. 
En début de saison, son entraîneur
Guillaume Purseigle avait préssenti
sa participation aux Championnats
de France Minimes.

Cette année, elle devient
championne Départemental et
inter-Départemental. Elle se qualifie
pour le Championnat Régional de
Montélimar et termine troisième.
Avec ce beau résultat, les portes du
Championnat de France s' ouvrent à
elle. Andréa participe au tournoi
National de préparation d'Orléans et
se place deuxième derrière la future
championne de France.

Le 26 mars, elle est au Championnat
de France à Villebon-sur-Yvette.

UNE PETITE BAYÉTOISE AU
CHAMPIONNAT DE FRANCE DE JUDO

Elle finit première ex-æquo lors des
poules éliminatoires. Elle perd en 16
ème de finale contre la future vice-
championne de France.

Malgré sa déception, Andréa est
qualifiée pour représenter notre
Département au Championnat de
France par équipes en mai à Ceyrat.

Andréa est sélectionnée pour un
stage de détection pour intégrer le
Pôle Espoir de Judo à Clermont-
Ferrand.

Félicitations à Andréa et nous te souhaitons le meilleur
pour la suite



5

La crèche poursuit ses activités avec un
taux d’occupation de plus de 70% en mars.
Pour cette fin d’année scolaire, nous
sommes complets en journée, quelques
places restent disponibles en matinée. Dix
nouvelles inscriptions sont prévues en
septembre 2023. N’hésitez pas à contacter
la directrice par téléphone au 04 70 45 81 57
ou par mail à maisonenfance@bayet.fr
pour convenir d’un rendez-vous.

Les travaux sur le bâtiment, rue des
Luminaires ont commencé et nous
espérons réintégrer les locaux en début
d’année scolaire.

La crèche est inscrite depuis 2020 dans un
projet d’obtention d’un label écologique.
Nous avons effectué un travail important
sur la réduction de nos déchets en
remplaçant l’essentiel de nos produits
jetables par des consommables lavables.
De plus, nous utilisons désormais des
produits d’hygiène labellisés, comme les
couches et le savon.

CRÈCHE

Actuellement, notre réflexion porte sur les
produits d’entretien et la mise en place de
substituts écologiques. L’utilisation de l’eau
ionisée est une piste envisagée.

L’équipe a également finalisé en janvier son
projet d’établissement qui répond aux
directives du décret d’août 2021, et qui est
visible sur le site internet de la commune
(bayet.fr). Notre souhait est de favoriser un
travail en lien avec les familles. Nous avons
proposé une réunion d’informations en
janvier.

Notre pédagogie est résolument tournée
vers la nature. Nous proposons le plus
possible des activités en extérieur en
parallèle des activités manuelles
quotidiennes. Lors des vacances d’avril, nous
avons réalisé un épouvantail qui sera exposé
au cours de l’été dans le village de Verneuil
en Bourbonnais.

Plusieurs temps forts sont prévus en fin
d’année et notamment deux rencontres avec
le Relais Petite Enfance communautaire et
une matinée avec les familles le 9 juin.

Crêpes à la crèche avec le club de
l’amitié
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ACCUEIL DE LOISIRS

Durant ces mois de mars et avril, en
parallèle des activités habituelles, les
enfants de l’accueil de loisirs périscolaire
ont partagé deux moments avec les
familles. Tout d’abord pour les PS/MS et
GS, un atelier « jeux de société » : les
familles pouvaient ainsi découvrir les
jeux de l’accueil et s’initier aux règles
avec leurs enfants et animateurs.

Ensuite, un atelier « parents-
enfants » était consacré à la
fabrication de bombes à graines. Ce
fût l’occasion de partager un
moment entre enfants-parents-
animateurs autour d’une activité
axée sur le thème de la biodiversité.
Ce riche échange en promet
d’autres…
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INSCRIPTION À L'ÉCOLE 2023/2024
Les inscriptions à l’école ont lieu sur rendez-vous en appelant au 04.70.45.48.32

Le jour de l'inscription, vous devrez vous présenter au bureau de la directrice d'école munis du
certificat d'inscription délivré par la mairie, d'une copie du livret de famille et d'une copie des
pages de vaccination du carnet de santé de votre enfant. 

Les élèves de l’école de Bayet ont eu la chance d’expérimenter les joies du ski à Super Besse.

L’école labellisée génération 2024 a pu organiser cette sortie grâce à la municipalité qui a
accepté de financer ce projet permettant à tous les élèves de la petite section de maternelle
au CM2 de découvrir les sports d’hiver.

Le sourire était sur toutes les lèvres, enfants, enseignants et accompagnateurs.

L'ÉCOLE DE BAYET AUX SPORTS D'HIVER

Le Conseil Municipal a signé une convention de financement avec l’éducation nationale dans
le cadre de la démarche « notre école, faisons la ensemble », réalisé par le corps enseignants
de Bayet et la commune. Cette convention de financement dans le cadre du fonds
d’innovation pédagogique permettra l’acquisition de matériel de complément au
réaménagement de la cour de l’école pour développer les compétences psychosociales
cognitives des enfants permettant leur réussite dans les apprentissages fondamentaux afin
de réduire les inégalités.

CONVENTION AVEC L'EDUCATION NATIONALE



Mme DEVINOY, directrice de l’école,
institutrice de la petite et moyenne section
de maternelle et Mme COUSTOU,
Institutrice de la classe des CE1 et CE2, ont
pour projet de faire l’école dehors au
printemps, afin d’aider au développement
psychosocial des enfants. Toute l’équipe
pédagogique devra se retrouver autour de
ce projet à la rentrée de septembre.

Le but est la mise en lien de l’enfant avec
plus de stimulations et un vécu « plein sens
» faisant cohabiter le toucher, la vue, l’ouïe,
le goût…. Dans le même instant
d’expérience et en parallèle, en
prolongement des enseignements en
classe.

En continuité avec le projet du chemin des
cinq sens déjà avancé avec l’aménagement
du jardin du goût, l’école va s’approprier
l’espace en face de la mairie.

Les sens seront mis en éveil avec
l'installation de plantes aromatiques pour
développer l'odorat, des fruits rouges, de la
vigne et un potager ponctuel pour le goût.

Les enfants fabriqueront des décorations,
en pots, sur cailloux, en bois… pour la vue.
Des allées en différentes matières, cailloux,
ardoises, écorces, sable, bois seront
destinées au toucher. Quant à l’ouïe,
nichoirs, hôtels à insectes et carillons
seront également fabriqués par les enfants.

Des temps de rencontre entre les
différentes classes, avec les parents
d’élèves, la crèche, ainsi qu’avec la
population pourront se dérouler dans cet
espace. Ce dernier sera aménagé et
entretenu : jeux d’extérieurs, parcours de
motricité. L’aide de toutes les personnes
désirant consacrer un peu de leur temps
pour participer à ce projet pédagogique
sera la bienvenue.

Merci de prendre contact avec l’école ou la
mairie.

ÉCOLE DEHORS

TRAVAUX RESTAURANT SCOLAIRE
Des travaux ont été effectués dans le
restaurant scolaire, comprenant
l'isolation avec abaissement du plafond
mais aussi un changement du système
de chauffage puisque, désormais, des
pompes à chaleur sont utilisées. Ces
nouveaux dispositifs permettront des
économies d'énergie.

De plus, un projet de travaux
d'étanchéité à l'entrée du restaurant
est en cours.

Le coût total HT de ces travaux est
estimé à 32 676€ avec 14 704€  d'aide de  

l'État (DETR), ce qui représente 45% du montant total et 10 887€ de subvention du
département, soit 33% du total de l'investissement. Autrement dit, la commune a obtenu 78%
d'aide afin de financer les travaux du restaurant scolaire.
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TRAVAUX SUITE À LA GRÊLE
Le plan de financement des travaux de réfection à la
suite des dégâts causés par la grêle du 4 juin 2022, sur
tous les bâtiments communaux, est le suivant :
Total des travaux H. T. : 648 031,71 €
Remboursement prévu Assurance : 530 499 €
Reste à charge pour la commune : 117 532,71 €
Etat (DETR) 35 % : 41 137,00 €
Département Allier 17 % : 20 243,30 
Région Auvergne Rhône Alpes 8 % : 10 121,65 €
Autofinancement 40 % : 46 030,76 € 

Par la suite le Conseil Municipal a décidé la réfection
complète de la toiture de l’école et de l’ancienne
cantine, travaux qui seront réalisés cet été et dont le
plan de financement est le suivant :
Travaux hors taxes : 104 039,64 €
Etat (DETR) 35 % : 36 413,87 €
Etat (DSIL) 45 % : 46 817,84 €
Autofinancement 20 % : 20 807,89 €

Les travaux de mise en valeur de l’église et de sa place
se poursuivent.

Après l’illumination extérieure du bâtiment, les vitraux
ont été éclairés par l’intérieur.

La place de Bellevue a retrouvé ses couleurs, nettoyée
par les agents communaux.

Nous continuons l’aménagement avec l’installation de
mobilier urbain, porte vélos, bancs, chaises.

Les parterres seront revus avec la mise en place de

TRAVAUX EGLISE ET PLACE DE BELLEVUE

vivaces dans la fontaine. Un entourage de traverses de chêne délimitera les autres espaces verts  
 qui seront arrosés par des tuyaux poreux installés à demeure.
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Aujourd’hui, nous consacrons quelques lignes à Antoine PAYRO, mort pour la France, et qui repose
dans le cimetière de notre commune.

Antoine PAYRO est mort pour la France le 17 juillet 1918, à l’âge de 25 ans.
Il est né le 29 novembre 1892 à Bayet, fils de Henri et Marie GOUGAT.
Il s’est marié à Henriette DARMANGEAT.
Il fera partie du 95e Régiment d’Infanterie.
Il sera tué à l’ennemi dans le département de l’Aisne (02), au nord-est de la commune de Vauxbuin.
À la Montagne de Paris, sur la commune de Mercin-et-Vaux, se trouve le hameau Le Mont sans Pain
où ont trouvé la mort des soldats des troupes qui ont attaqué la Montagne de Paris en 1918.
Antoine PAYRO a reçu la croix de guerre (décoration militaire française attribuée pour
récompenser l'octroi d'une citation par le commandement militaire pour conduite exceptionnelle
au cours de la Première Guerre mondiale) : ainsi que la médaille militaire.

                                  

DEVOIR DE MEMOIRE

UN PEU D'HISTOIRE 
Les vitraux de l’église Saint Marcel de Bayet

Après avoir consacré les numéros précédents de notre journal aux différentes statues de l’église Saint Marcel de
Bayet, nous décidons, aujourd’hui, de mettre en lumière ses vitraux.
Un vitrail est une composition de verre formée de pièces de verre. Celles-ci peuvent être blanches ou colorées et
peuvent recevoir un décor. 
Rappelons que l’église de Bayet est de style roman utilisant donc l'arc en plein cintre ne permettant que des
ouvertures limitées, favorisant les jeux de contraste entre ombre et lumière et se caractérisant essentiellement
par de petits vitraux en assemblage de médaillons carrés ou circulaires. Au-delà de la représentation
iconographique, c'est aussi pour toute la symbolique de la lumière que l'on avait recours aux vitraux durant le
Moyen Âge. Ils représentent bien souvent des scènes bibliques, la vie des saints mais parfois aussi la vie
quotidienne au Moyen Âge.
Saint Marcel est dotée d’une série de vitraux des XIXe et XXe siècles offerts par différentes familles de la paroisse
qui ont laissé leurs noms et leurs armes. St Louis (avec sa couronne d’épines) et l’Education à la Vierge (Sainte
Anne qui enseigne à la Vierge le tricot dans un intérieur plutôt paysan) sont particulièrement réussis et bien
conservés. Ce dernier est un don de Madame Gayault (on peut voir, en bas du vitrail, son nom ainsi que le blason
de sa famille). Le vitrail de Sainte Madeleine, dont les attributs sont une couronne, des cheveux noirs, un voile,
est quant à lui, un don de Mesdames de Beze de la Ronzière, une famille originaire du Nivernais.
Les vitraux dans le chœur de l’église sont récents. Ils datent de 1944. Les anciens avaient été détruits après
l’explosion du dépôt de munitions par les allemands.
Le petit vitrail qui se trouve dans le chœur de l’église s’appelle un oculus : une ouverture ovale pratiquée
dans un mur ou une coupole.     

Bon à savoir : Selon l'Institut national des métiers d'art, la France, pays de cathédrales, est le pays qui a
la plus grande surface de vitraux dans le monde, soit 90 000 m2 de vitraux 
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COMPLÉMENTAIRE SANTÉ CITOYENNE

- 25% pour les personnes âgées de 60 ans et plus
- 25% pours les travailleurs non-salariés, agricoles ou non agricoles
- 25% pour les fonctionnaires (agents publics titulaires)
- 15% pour les autres

Les tarifs de contrats de complémentaires santé sont parfois élevés et de nombreuses
personnes n’osent pas les réétudier, ou renoncent à leur couverture santé pour des raisons
financières.

Un nombre croissant de communes s’engage en faveur de leurs administrés dans les
démarches d’amélioration de l’accès aux soins et de la prise en charge.

Dans le cadre de son action sociale en accord avec la société AXA, la commune vous informe
qu’un dispositif de complémentaire santé citoyenne est à votre disposition.

Vous bénéficiez d’une réduction permanente :

Pour information, la commune est en aucun cas mandataire de l’assureur et n’a aucun
rapport financier avec la structure retenue, ni avec les usagers pouvant contracter avec
l’organisme.

N’hésitez pas à demander une étude et un comparatif sans engagement.

RDV à domicile ou en Mairie

Contacts :   Mr MEUNIER Gilles                           Tèl : 06 80 07 33 36

                       Mr ROUSSET Jérôme                        Tèl : 06 09 16 08 33

MISSION LOCALE

� Un suivi gratuit et personnalisé
� Des conseils de professionnels
� Un accompagnement à l’emploi, à la formation ou à la vie quotidienne
� Des rencontres avec des employeurs et des visites d’entreprises locales
� Des aides de l’État ou de la Région pour les jeunes

Mission Locale accompagne les jeunes âgés de 16 à 25 ans dans leur parcours d’insertion
professionnelle et sociale. Cette entreprise propose aux jeunes :

Coordonnées :
SAINT POURÇAIN SUR SIOULE (03500)
Le Moulin.com – 29, rue Marcelin Berthelot
04 70 45 63 85
Du Lundi au Jeudi : 8h30-12h30/13h30-17h30
Vendredi : 8h15-12h15/13h30-16h30
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ARTISANS COMMERÇANTS

PIZZAS
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Les chats peuvent faire 3 à 4 portées par an, ce qui représente des dizaines de petites
boules de poils sur une seule année. Il devient alors nécessaire de réguler la
prolifération de chats étant donné que chacun ne pourra pas trouver un propriétaire
aimant et errera dans la nature.
Un arrêté sera pris par M. le Maire pour lancer une campagne de capture des chats
errants qui seront ensuite emmenés à la SPA. Nous vous informerons par voie de
presse de la période pendant laquelle il faudra garder vos chats domestiques chez vous
ou leur mettre un collier.

FESTIVAL VITICOLE ET GOURMAND - REINE DES VINS ET CAVALCADE

Le festival viticole et gourmand se déroulera du 11 au 20 août 2023.
Pour cette occasion, nous aimerions présenter une jeune fille de
Bayet âgée de 16 ans minimum pour représenter la commune au
concours de la reine des vins.
Nous faisons appel à toutes les jeunes filles désirant concourir.
Merci de vous présenter à la mairie pour l’inscription.
Plusieurs Bayétoises ont reçu précédemment le titre de reine des
vins. 

PROLIFERATION DES CHATS



4 mai : "Tout ça tout ça" par le théâtre des îlets organisé par LA MAGIC - gratuit - 
 Réservation 04.70.58.20.68

4 juin : Fête des Mères organisée par le CCAS

9 au 25 juin : tournoi de tennis pour les licenciés

17 juin : Étoiles Bayétoises - Gala gratuit à la salle des fêtes - 20h30

24 juin : Feu de la Saint Jean à l'île des Grottes organisé par l'ACCA

7 juillet : Pour fêter la fin de l'aménagement de la place de l'église, une soirée conviviale

sera organisée

22 juillet : Feu d'artifice à l'île des Grottes à la tombée de la nuit précédé d'un repas

4 août : Vendredi en musique DUO OBLIVION Valse et Tango - organisé par la
Communauté de communes avec le club de l'amitié - 20 heures à l'église 

15 août : Concours de pétanque à Ussel d'Allier organisé par les communes de Barberier,
Étroussat, Fourilles et Bayet dans le cadre du festival viticole et gourmand de la
Communauté de Communes

10 septembre : Fête patronale de Bayet - dans le centre bourg - brocante, animations
diverses, repas

 

Dates à retenir

FRANCE SERVICE
Les permanences France Service auront lieu les 17 mai et 21 juin de 9 à 12 heures à la mairie.

FRELONS ASIATIQUES
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En raison de la prolifération des frelons asiatiques et
de l’impossibilité pour les particuliers de faire enlever
les nids, Monsieur le Maire a proposé au Conseil
Municipal de prendre en charge la destruction des nids
(uniquement lorsqu’il s’agit de frelons asiatiques). Les
habitants devront appeler la mairie pour prévenir de
leur présence et soit un élu, soit un membre du service
technique, vérifiera s’il s’agit bien de frelons asiatiques
et la mairie appellera une société de destruction.






